に守ってくれるのでしょ は、日本が攻撃された際

与那原良彦さんからは、

練を行っているためで るのは、米軍が作戦や訓

す。作戦には、アフガニ

できるのでしょうか?

-日本を守ることが、

きは全くありません。 ては、抑止力としての働 体がガラ空きになってい

るアフガンやイラクは

たして米軍の出兵してい

基地について「日本は、

守ってもらっているのだ

から、多少、我慢しなく

「極東」といえるのでし

国際的に見ても、「極

見がありました。しか

てはならない」という意

をしている間に、米軍が

し、実際に規定外の出兵

日本を守ることができな

この働きをなくしてい

沖縄タイムスの記者、

に戦闘機が2機しか見ら

スタンやイラクへの出兵

多く、米軍の出兵地域 東南アジアを指すことが 東」とは、東北アジア・

2月~4月は、基地内

かし、本当に在沖米軍

まれている内容です。し

れた、日米安保条約に含 れは、1960年に結ば と、言われています。こ

隊が守ってくれるから」 れた際に、アメリカの軍

ても、このように基地自 が日本にあるからといっ るのでしょうか? 基地 攻撃から守ることはでき

められているのです。果

アンケートで、在日米軍

長野県内の中学生への

守れるわけではなく、今

基地があるから、国を

話しました。歴史を振り ったからされている」と までの攻撃は、基地があ

僕たちが普天間中学校に

とったアンケートでは、

が、強姦・暴行事件で ほとんどを占めているの います。それらの犯罪の なった日本人は千人以上 事件に巻き込まれて亡く 米兵による犯罪が起き、 は今までに2万件以上も

会で改正が検討されていめられているとして、国

す。

待遇が原因です。しかし

って攻撃さ が他国によ

は、「日本 ているの

機2機で、日本を他国の

び安全の維持』を理由と 東における国際の平和及

は、明らかに日米安保の 東」に向けて出兵するの 在日米軍基地から、「中

であるユキヒロさんは

世間で様々な批判がされ

在日米軍については、

軍の取り扱いについて定

めた、日米地位協定とい

う決まりが結ばれていま

す。この協定には、米軍 に対する過度の優遇が定

ています。数々の暴行事

件や日本政府からの特別

また、沖縄出身の歌手

して、日本においての米

果たして、たった戦闘

地が置かれ

をうかがいました。

沖縄に基

れなかった」というお話

も含まれています。 ここ

は、「中東」に属してい

ることが分かりました。

のでしょうか?

ことについて我慢できる かったら、国民は、その

でも問題があります。

日米安保条約では『極

に取り上げたことなど

上げられて、

かな自然を生かした観光産業などによって、明らかに小さくなってきてい でした。しかし、戦後65年経った今、基地経済への依存は、

地を建設するために農地 50%、金額にすると約7 済が占めていました。 その理由は、米軍が基 宅地、産業用地を強制 ○億円を米軍の基地経 戦後まもなくの沖縄 全ての経済活動の約 年間に訪れた高度経済成 外にも、米軍統治下の27 必要とした結果、基地労 めに、大多数の労働者を と。米軍が基地建設のた 長の波に乗り遅れたこ が挙げられます。それ以 働者の給料が極端に引き

他の産業か らの転職を促したことも もに、今尚たくさんの問 済依存」を作り出すとと す。このように「基地経 は、沖縄県民にとって最 挙げられます。 基地労働 題を出し続ける基地を、 大の雇用先となったので 時の人達は造らざるを

帰後も軍関係の収入は増 ったのです。しかも、復 え続けました。2005 経済依存は終わってなか 約15%でした。まだ基地 経済での収入は、総額7 た。その頃になると基地 これは全ての経済活動の 80億円になっていて、

3倍弱にもなっていま 年では、その収入額が約 2000億円と復帰時の

豊かな自然や魅力あふれ けれど、それと同時に 小さくしていく、 得なかったのです。

第二次世界大戦後、沖縄の経済は、近年まで米軍の基地経済に頼りきり

公共事業や豊

のは、1972年でし 沖縄が日本へ復帰した るのです。

例えば、沖縄で基地返還 という特徴があります。 ているので、不況に強い な取引で借料が決定され

基地経済への依存度は、 縄は「基地経済依存」を 確実に小さくしてきてい にまで下がりました。 全ての経済活動の約5% た。その成果があがって

る文化を生かした観光業 の収入も増加してきまし

大きなリスク? 基地従業員にとって

「軍用地料」は政治的

料が大幅に引き上げられ 要求が強まると、軍用地 るのです。そのため直 接、

地返還は、大きなリスク

いる人たちにとっての基 米軍基地に関わって のです。

があるように感じられる

ありました。2001年

度の同時多発テロを

受

の際、危険性を考えて、

が厳重になりました。そ

沖縄でも米軍の警備

セルされたのです。 多くの修学旅行がキャン

が全て返還された場合、 もし、沖縄の米軍基地

と、基地返還はとても難 しまいます。 こうなる どの雇用先も無くなって 基地経済の2000億円 しいことのように思えま とともに、9000人ほ 比べて80倍から100倍

す。那覇市の新都心地区 済が一番潤っているので 見ると、実際、その基地 還に成功している土地を 雇用、売上は、返還前に のように返還後の税収や の跡地となった部分の経 しかし、今まで基地返

ができる重要な経済ポイ 所は港や空港にすること るのです。 にも増加した土地さえあ ントということが多いの です。 その上、基地のある場

米軍基地によって観光

業が被害を受けたことも

になるでしょう。

をうまく利用すれば沖縄 なることはないのです。 あるのです。米軍基地が の経済は、今以上のもの 基地を返還し、その跡地 経済依存」と呼ばれなく ある限り、沖縄が「基地 まく成り立たないときも があるから他の経済がう このように、米軍基地

撃の対象になるというこ とも、考えていくべきで くある場所に攻撃されて 返っても、軍事施設が多 守るための基地が、攻 っている人が大多数でし 「優しい」イメージを持

したのは、ほんの一握り

このような犯罪を起こ

日本が在日米軍のため

切な人たちとのことでし れたりするそうです。体 くれたり、手を振ってく に会うとあいさつをして よれば、米兵は道で住民 が大きくて近寄り難いと ころもあるが、とても親 の米兵です。しかし、も 米兵達は沖縄県民にとっ ているかもしれません。 も米兵による犯罪が起き しかしたら今この瞬間に

全額出しています。他に

族の高級住宅の建設費を 娯楽施設、米兵とその家 フ場やプー ルなど米兵の

も問題です。日本はゴル に出しているお金のこと

普天間中学校の生徒に

った上で、もう一度、沖 民の今までの苦しみを知 直すべきだと思います。 縄に基地が必要かを考え これらのことや沖縄県

しかし、日本国内で

て複雑な存在なのです。

優遇も問題視されていま す。 また、日本政府による 日米間では、

在日米 係の費用も全て日本が払 ています。 や滑走路など、基地関 その

戦闘機用のシェルタ ため ○億円のお金を30年以上 算出してきました。 この米兵の問題が基地 日本は毎年 +約200

きな課題となってい |題と並んで日米間の大

日米地位協定の問題

- 米軍が軍用車両で有料道路を使うときは、お金がかからない
- 米兵の自動車税は県民の5分の1以下
- 米兵を罪に問うことが難しい 米軍が基地内で何らかの環境破壊をしてからその
- 土地を日本に返還しても、米軍には責任が生じない 米兵を運ぶ軍用機などは、空港や港の 使用料を払わず、自由に離着陸入出港 できる

